

## LE DOGME DE LA CHUTE ORIGINELLE ET LA SCIENCE

---

**L**E dogme de la chute originelle qui est en quelque sorte le fondement de la religion chrétienne, a vu bien des ennemis s'acharner à sa destruction. Après Théodore de Mopsueste, les Pelagiens et les Soci-niens des temps antiques, est apparue l'*humanisme* issu de l'incrédulité moderne, lequel se résume selon le P. Weiss, dans la glorification ou la déification de ce qui est purement humain, et à la base duquel il trouve un cinquième principe consistant en la négation du dogme du péché originel.

\*  
\* \*

Dans l'état de justice originelle, nos premiers parents, possédaient la grâce sanctifiante, don strictement surnaturel, qui les avait établis les amis de Dieu et les héritiers de la gloire céleste. Ajoutons à ce don l'inté-grité : domaine parfait de la raison sur les sens ; l'im-mortalité, ce qui s'entend non seulement de la mort spirituelle, mais aussi et surtout de la mort corporelle selon le mot de saint Paul : *Corpus quidem mortuum est propter peccatum*, et enfin l'impassibilité qui les mettait à l'abri des souffrances. Les conséquences de la désobéissance ont été dans l'ordre théologique : perte de la grâce sanctifiante et partant de ses effets, comme la filiation adoptive, le droit à l'héritage céleste ou béatitude surnaturelle, y compris la vision béatifique